

RESUMEN DE GESTIÓN 2020

**GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA
EN EL AYUNTAMIENTO DE ZAMORA**



INFORME DE GESTIÓN DE GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA EN EL AYUNTAMIENTO DE ZAMORA. Diciembre 2019 – Diciembre 2020

ÍNDICE

I. INTRODUCCIÓN

II. ORGANIZACIÓN DEL GRUPO

III. PLENOS

IV. ACTIVIDAD

V. METODOLOGÍA DE TRABAJO

VI. REDES SOCIALES

VII. CONTACTO CON LAS ASOCIACIONES DE VECINOS

VIII. PARTICIPACIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA EN DIFERENTES AMBITOS

IX. INFORME DE GESTIÓN ECONÓMICA



140

I. INTRODUCCIÓN

El grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Zamora se constituye formalmente en el Pleno del 15 de junio de 2019, primer pleno del mandato municipal 2019-2023.

II. ORGANIZACIÓN DEL GRUPO

Está constituido por tres concejales, (Irene Queipo, David Gago y Auxiliadora Fernández) y dos trabajadores del grupo municipal, (Ana García y Ángel Alejandro Nieto).

El Equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Zamora distribuye en seis comisiones informativas los asuntos relativos al desarrollo de la vida municipal. El Grupo Socialista tiene presencia en todas, distribuidas de la siguiente manera:

COMISIÓN INFORMATIVA	CONCEJALES PSOE
Igualdad, Ciudadanía y Barrios	Irene Queipo
Trabajo y Desarrollo Económico	Irene Queipo
Derechos Sociales	Auxiliadora López
Seguridad Ciudadana	Auxiliadora López
Urbanismo, Medioambiente y Obras	David Gago
Coordinación, Hacienda y Servicios Generales	David Gago

En cada una de las Comisiones, se presenta un orden del día en el que se debaten los asuntos propuestos por el Equipo de Gobierno, según las necesidades de cada momento y el Grupo Municipal Socialista, en todas las celebradas hasta el momento en el Ayuntamiento de Zamora ha presentado propuestas, mociones, preguntas y ruegos según las indicaciones recogidas por vecinos, asociaciones, colectivos, por las circunstancias del día a día, por necesidades detectadas y por las aportaciones y denuncias de los propios militantes de la agrupación local haciendo propuestas para mejorar la vida de nuestros vecinos.

Si quieres saber más de los concejales del PSOE, pincha en los siguientes enlaces sobre los nombres y accede al registro de actividades y bienes de cada uno de los concejales.

- [David Gago Ruiz](#)
- [Irene Queipo Uribe](#)
- [Auxi Fernández López](#)



III. PLENOS

Los asuntos de mayor interés que se debaten en las Comisiones Informativas pasan al Pleno ordinario que se celebra de forma habitual cada mes.

El Grupo Municipal prepara el pleno en reuniones del grupo de concejales con los coordinadores y reuniones con la Comisión Ejecutiva Local, donde se exponen los temas relevantes y de actualidad para tratar en el pleno, se debaten las mociones y preguntas que vamos a presentar, el posicionamiento político del Grupo en cada asunto y los responsables de las intervenciones así como el planteamiento que queremos trasladar a la Junta de Portavoces que se celebra antes de cada pleno.

En la mayoría de los plenos intervienen todos los concejales, y especialmente el portavoz, presentando la postura del Grupo Municipal Socialista en relación a los puntos del día del pleno, defendiendo las mociones propias o las mociones que nos proponen desde los órganos superiores y realizando los ruegos y preguntas que correspondan.

Plenos celebrados y algunas de las propuestas defendidas:

FECHA	ASUNTOS
27 de DICIEMBRE de 2019	<ul style="list-style-type: none"> - MOCIÓN Plan integral de pintadas - RUEGO Respeto a las normas de presentación y respuesta de preguntas en Pleno - PREGUNTA Declaraciones del Alcalde en relación a la expropiación de las viviendas de la Muralla
30 de ENERO de 2020	<ul style="list-style-type: none"> - MOCIÓN prevención de la ludopatía - MOCIÓN petición de informe crematorio - RUEGO Estado del MercaZamora - PREGUNTA Colonia de gatos ferales
27 de FEBRERO de 2020	<ul style="list-style-type: none"> - MOCIÓN declaración institucional FEMP Igualdad 8 de Marzo - Aprobación del CONTRATO de recogida de basuras y limpieza viaria
13 de ABRIL de 2020*	<ul style="list-style-type: none"> - Aprobación del programa de ayudas RELANZA-1
12 de MAYO de 2020*	<ul style="list-style-type: none"> - RUEGO teletrabajo y medidas de conciliación - Aprobación de los programas de ayudas RELANZA-2 y RELANZA-3
26 de JUNIO de 2020*	<ul style="list-style-type: none"> - MOCIÓN modelo de atención integral y centrada en la persona - Aprobación del contrato de mantenimiento de parques y jardines.



30 de JULIO de 2020*	- MOCIÓN contratación pública socialmente responsable: cláusulas sociales - RUEGO uso de las RRSS del Ayuntamiento
10 de SEPT de 2020* (Pleno de agosto)	- MOCIÓN apoyo al conservatorio - RUEGO fibra óptica
30 de SEPT de 2020*	- RUEGO limpieza y desinfección parques infantiles - MOCIÓN acondicionamiento de solares (SOLAZ) - MOCIÓN entornos escolares seguros
29 de OCTUBRE de 2020*	- MOCIÓN defensa de la escuela de música - PREGUNTA estado del contrato de basuras
30 de NOVIEMBRE de 2020*	- Debate de presupuestos municipales 2021 - MOCIÓN Pacto Local de la vivienda - RUEGO reconocimiento a los Policías Municipales condecorados
de DICIEMBRE DE 2020*	- MOCIÓN Movilidad Activa. - RUEGO Plan de Infancia y Adolescencia.

* Plenos celebrados de manera telemática.

Si quieres consultar todas las mociones en detalle, accede pinchando en este enlace:

[**Mociones presentadas al Pleno del Ayuntamiento de Zamora 2019 y 2020.**](#)

IV. ACTIVIDAD

Además del trabajo en los plenos y comisiones, hemos realizado distintas propuestas con el propósito de construir una alternativa próspera a la dinámica negativa que vive la ciudad de Zamora, y especialmente a reactivar el comercio y los espacios públicos tras la crisis derivada de la pandemia COVID-19.

Durante el estado de alarma, desde el 14 de marzo hasta el 21 de junio, la celebración de plenos y comisiones de manera presencial en el Ayuntamiento de Zamora fue sustituida por su celebración de manera telemática, en concreto, a través de la aplicación ZOOM. Las comisiones no se han celebrado con la regularidad que hubiéramos deseado, y la participación en los plenos celebrados prácticamente se ha ceñido al debate y aprobación de los puntos del día, en una postura responsable de cooperar en el buen funcionamiento de la administración local en momento tan complicado. Durante este periodo, los trabajadores y concejales continuaron teletrabajando desde casa hasta que comenzaron las fases de desescalada.



❖ OTRAS PROPUESTAS

PROPIUESTA	DESCRIPCIÓN
Plan de dinamización del comercio local (10 diciembre 2019)	Documento que consta de cinco ejes. Participación social, identificación y actuación sobre las distintas áreas comerciales, formación e innovación, puesta en marcha de una Oficina de Mediación y puesta en valor de la calidad de los productos que se venden en el comercio local.
Creación de un grupo de trabajo ante la proliferación de pintadas callejeras (16 diciembre 2019)	Propuesta ya presentada en julio de 2019 y en la que de nuevo en diciembre volvemos a insistir ante la inacción del equipo de gobierno. Se trata de abordar de manera integral el problema de las pintadas callejeras.
Actuación integral en la Avenida de las Tres Cruces (19 diciembre 2019)	Mejora de las zonas peatonales y de la seguridad de los pasos de peatones, mejorar la fluidez de la circulación del tráfico evitando atascos, soterramiento de los contenedores para la eliminación de malos olores, etc.
Pacto Municipal por la Vivienda (21 febrero 2020)	Propuesta conjunta con la Ejecutiva Local. Diseñar mecanismos ágiles que resten incertidumbre a las familias en situación de vulnerabilidad y garanticen el derecho fundamental a una vivienda.
Medidas para hacer frente a la crisis derivada de la COVID-19 (4 abril 2020)	Documento que recoge las propuestas del Grupo municipal socialista para hacer frente y paliar las consecuencias de la pandemia provocada por el coronavirus: apoyo fiscal y económico, ayudas y mejoras en servicios sociales, propuestas educativas y en relación al uso de las nuevas tecnologías, promoción económica y comercial, turismo, cultura, participación ciudadana, etc.
Segundo documento de propuestas para el proceso de recuperación económica en la ciudad de Zamora (6 mayo 2020)	Documento que continúa en la línea de las anteriores propuestas, profundizando en las mismas, con más medidas de tipo fiscal y económico, en materia de empleo, urbanismo, vivienda y contratación, para el fomento del turismo, en materia de salud pública, medioambiente y salud pública, movilidad, participación ciudadana, medidas para nuestros mayores, etc.



<p>Propuestas para hacer efectiva la declaración de Emergencia Climática en la Ciudad de Zamora (19 mayo 2020)</p>	<p>Ante la situación de crisis derivada de la pandemia del coronavirus y del compromiso asumido por el Ayuntamiento de Zamora al adherirse a la Declaración de Emergencia Climática en septiembre de 2019, presentamos el siguiente documento: mejora de la salud ambiental, conservar la biodiversidad, luchar contra el cambio climático, desarrollar la agricultura urbana, fomentar el consumo de proximidad, adecuación del espacio público a un escenario de distanciamiento social, modificación del PMUS para adaptarlo a la nueva realidad, etc.</p>
<p>Zamora Bonos (29 mayo 2020)</p>	<p>Propuesta para incentivar el consumo en el comercio local con participación directa del Ayuntamiento de Zamora a través de la creación de "Zamora bonos", bonos financiados en un porcentaje por el ayuntamiento para gastar en el comercio local.</p>
<p>Revalorizar Valorio (14 junio 2020)</p>	<p>Propuestas para actuar en el bosque de Valorio, un espacio imprescindible para Zamora. Propuestas en relación a la gestión forestal, la protección de construcciones, caminos y fuentes, y la reposición y mantenimiento de zonas deportivas.</p>
<p>¡Conectando Zamora! (6 agosto 2020)</p>	<p>Propuesta para garantizar el acceso a la fibra óptica en todos los barrios de la ciudad (especialmente en el Casco Antiguo, Olivares, La Horta, Carrascal y San Isidro)</p>
<p>Denuncia de vertidos de aguas sucias en el Duero (26 agosto 2020)</p>	<p>Petición de investigación de los vertidos de aguas sucias que se producen en distintos puntos de río Duero a su paso por la capital, adoptando las medidas necesarias para revertir esta situación. Puesta en conocimiento de la CHD.</p>
<p>Sola-z (7 septiembre 2020)</p>	<p>Plan para el acondicionamiento, uso y disfrute temporal de los solares. Estudio de la modificación de la normativa urbanística municipal y la autorización de usos temporales de los solares vacíos de Zamora.</p>



Escuela Municipal de Música (Octubre 2020)	Denuncia de la situación por la que está pasando al EMMZ, con condiciones precarias para los trabajadores y una calidad del servicio que recae exclusivamente en el buen hacer del profesorado. Propuesta de remunicipalización del servicio, y en su defecto, de actualización del contrato.
Limpieza y desinfección de los parques infantiles (noviembre 2020)	Petición para que destine a la desinfección de parques infantiles el dinero que no se pueda gastar en actividades de Navidad debido a la pandemia.
Una intervención integral para las Tres Cruces (diciembre 2020)	Propuesta para la reurbanización de la Avenida de las Tres Cruces: proponemos un proyecto que prime al vecino peatón por encima de los coches que utilizan estas vías como zonas de paso y aparcamiento.

❖ RENOVACIÓN DE GRANDES CONTRATOS

El Grupo Municipal Socialista ha dado su apoyo a la aprobación de los pliegos para la renovación de dos grandes contratos: el servicio de Recogida de Residuos Sólidos Urbanos y Limpieza Urbana y el servicio de Mantenimiento de Parques y Jardines, Mobiliario Urbano y Áreas de Juegos Infantiles de Zamora. Esté último con la abstención por las condiciones laborales precarias que promueve la propuesta de Izquierda Unida y que nosotros rechazamos.

❖ ZAMORA EN POSITIVO

En **febrero de 2020** hemos lanzado el **primer número** del boletín del Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Zamora. Se trata de una publicación en una hoja Din A3 plegada que contiene información sobre el trabajo del Grupo, con la intención de compartir tres publicaciones al año.

El primer número contiene la presentación de las concejalas y los concejales que forman el Grupo Municipal Socialista, los recursos económicos de los que disponemos y las principales propuestas y reivindicaciones realizadas en los primeros meses del mandato.



140^{es}

El **segundo número ha salido en octubre**, en el que hemos centrado la atención en las 50 actuaciones principales propuestas desde este grupo de concejales, en todos los barrios de Zamora, durante el curso 2019-2020. Y donde también hemos los cuatro principales temas que han marcado nuestra postura de defensa de lo público: Re-valorizar Valorio, mejoras técnicas y laborales en el contrato de parques y jardines, apoyo a la tramitación del nuevo contrato de basuras, y la defensa de la educación pública y de calidad, así como la remunicipalización de la escuela de música de Zamora.

Accede a los números en los siguientes enlaces:

[**Boletín 1. Febrero 2020**](#)

[**Boletín 2. Octubre 2020**](#)

V. METODOLOGÍA DE TRABAJO

Con una periodicidad semanal el Grupo Municipal Socialista se reúne para la organización de las actuaciones y estudio de temas de interés municipal.

La Junta de Gobierno Local es un órgano del Ayuntamiento de Zamora que bajo la presidencia del Sr. Alcalde decide aspectos del funcionamiento del Ayuntamiento. Se celebra TODOS los martes del año. El Grupo Municipal Socialista no tiene presencia en este órgano, pero todos los martes, una vez finalizada la reunión, revisa los puntos del Orden del Día para tener conocimiento y/o denunciar aquellos en los que no se está de acuerdo en su tramitación o resolución. El estudio de los boletines y publicaciones oficiales es también una constante en el trabajo diario del Grupo.



VI. REDES SOCIALES

Al inicio del mandato creamos perfiles en las distintas redes sociales más relevantes para tener un contacto directo mediante las posibilidades que ofrecen las nuevas tecnologías con la ciudadanía. También utilizamos este espacio para informar de nuestra actividad y compartir las notas de prensa.

Como novedad, hemos creado una web propia para informar en ese espacio de las propuestas y compartir las desde ahí a las diferentes redes sociales y aplicaciones de mensajería.

Twitter	 @PSOE Ayto Zamora / PSOE Ayuntamiento de Zamora
Facebook	 PSOE Ayuntamiento de Zamora
Instagram	 psoeayuntamientodezamora
Web propia	https://psoeayuntamientodezamora.com

VII. CONTACTO CON LAS ASOCIACIONES DE VECINOS

El contacto del grupo de concejales con las asociaciones de vecinos como colectivo y con las ciudadanas y ciudadanos de Zamora de manera individual es constante y mediante distintas vías:

- Mediante reuniones con AAVV concretas, como la de los Bloques-Juan Sebastián Elcano, o con federaciones, como AVZ y FAVEZA.
- Mediante las redes sociales mencionadas en el apartado anterior.
- Vía teléfono o whatsapp, con total disposición del grupo de concejales y coordinadores.
- Mediante correo postal.



140+

VIII. PARTICIPACIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA EN DIFERENTES AMBITOS

El Grupo Municipal Socialista ha asistido de forma habitual a numerosos actos, jornadas, debates, celebraciones, etc... ya que el contacto con los vecinos de Zamora, con los diferentes colectivos permite la detección de los problemas que hay en la ciudad y en muchas ocasiones la solución la dan los mismos ciudadanos.

Tertulias de radio y televisión. Durante los primeros meses del año, hasta el estado de alarma, los martes a las 13:00 en la Cadena Ser, el Portavoz Municipal David Gago participaba en la tertulia junto a los Portavoces de los otros tres grupos Municipales. Desde el mes de septiembre se han reanudado las tertulias de radio de Onda Cero y Radio Televisión Castilla y León.

Consejos Escolares Centros Educativos.

Los Concejales del Grupo y en este caso también una representante de la Comisión Ejecutiva Local, participan en las reuniones que celebran los Consejos Escolares de los centros educativos en representación del Ayuntamiento de Zamora, sirviendo de transmisores de problemas debatidos y propuestos por los centros educativos. En concreto, el grupo socialista tiene presencia en los siguientes Consejos Escolares:

CENTRO EDUCACIÓN	RESPONSABLE
Conservatorio de Música	Irene Queipo Urbíeta
Colegio La Villarina	Auxi Fernández López
Colegio Juan XIII	David Gago Ruiz
Colegio Miguel de Cervantes	Macu Hernández

Hay destacar el relevante trabajo desarrollado por Irene Queipo como miembro del Consejo Escolar del Conservatorio de Música en relación con los problemas sucedidos con el comienzo de curso entre los alumnos y profesores y el antiguo equipo directivo.

Órganos de participación en el Ayuntamiento de Zamora

El Grupo Socialista tiene representación en los consorcios y fundaciones en las que participa el Ayuntamiento de Zamora.

ORGANO REPRESENTACIÓN	RESPONSABLE
Fundación Baltasar Lobo	David Gago
Fundación León Felipe	Auxiliadora López



140^{aniversario}

IX. INFORME DE GESTIÓN ECONÓMICA

A continuación, informamos del detalle de los saldos de la cuenta del grupo Municipal Socialista en Caja España en tres momentos del año: enero 2020, junio 2020 y octubre 2020.

FECHA	SALDO
01/01/2020	2.497,93€
12/06/2020	5.572,85€
12/10/2020	3.006,65€

El Ayuntamiento de Zamora aprueba en sus presupuestos anuales una aportación económica para sufragar los gastos de los distintos Grupos Municipales que forman parte de la Corporación Municipal. Así, el Grupo Municipal Socialista ha percibido los siguientes ingresos del Ayuntamiento con fecha 11/06/2020:

“Subvención al Grupo Municipal del PSOE”: 5.547,9 €

Si quieres conocer más sobre la justificación de gastos del dinero público que recibe el Grupo de Concejales del PSOE, pincha en el siguiente enlace:

[**Gastos 2019 – 2020 Grupo Municipal del PSOE en el Ayuntamiento de Zamora.**](#)

PSOE
Ayuntamiento de Zamora

Avda. Plaza de Toros 1
Tlfns: 635218765
psoe.ayuntamiento.zamora@gmail.com

Partido Socialista
Obrero Español